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Queda claro que es muy difícil que 
el presidente Enrique Peña Nieto 
haga un examen de autocrítica a su 
administración porque vive inmerso 
en su burbuja de cristal a donde le 
llegan más mentiras que realidades 
sobre la real situación del país en 
materia de empleo e inflación. Esto 
debido a que ahora en varios medios 
de noticias tanto impresos como 
radiofónicos y televisivos aparece 
Peña Nieto presumiendo que en 
este año en lo que va de enero a 
noviembre se generaron un millón 
de empleos.
Es posible que así sea, pero el asunto 
es que no diga o no quiera reconocer 
que así como se crean empleos, 
así se pierden; y si bien señala el 
presidente mexicano actual que en 
la mayoría de los nuevos empleos 
se ganan más de dos mini salarios, 
quizás no alcance a comprender que 
así se ganen más de cinco de estos 
salarios mínimos aún no es suficiente 
para que las familias alcancen un 
estatus digno de vida.
También presume Peña Nieto que 
México genera confianza en los 
inversionistas y que por eso hacen 
entrar su dinero al país para generar 
estos empleos que tanta falta hacen 
a los mexicanos. Sin embargo, no 
dice que si los inversionistas se 
aventuran en nuestro país es gracias 
a las prebendas que se les ofrecen en 
detrimento de los mismos mexicanos 
al pagarles salarios raquíticos y no 
estar obligados a cumplir con las 
leyes laborales mexicanas. Y que 
invierten a sabiendas de que sobra la 
mano de obra barata, precisamente 
gracias a la falta de empleos bien 
remunerados y que es el hambre la 
que hace que muchos mexicanos 
acepten trabajar por lo menos, pues 
ya se sabe que para todo hay gente; 
aunque también la hay que no está 
dispuesta a ganar prácticamente 
una miseria y es esto lo que obliga 
a mucha gente a tratar de emigrar 
para buscar mejores oportunidades en 
otras partes del país o en el peor de 
los casos a buscar el dichoso sueño 
americano. Y si los inversionistas 
son gringos, saben que si en su país 
les pagan a los indocumentados lo 
que quieren, aquí en México con 
más ganas, pues según comentan 
paisanos que han estado en los 
USA, que el mínimo a pagar allá 
son siete dólares la hora, y aquí en 
nuestro país con cuatro dólares por 
día ponen a mano a los mexicanos.
Según el presidente Peña Nieto, en su 
administración se han generado más 

empleos que en las administraciones 
pasadas, no explica que también 
en esta administración se han 
perdido muchos trabajos, porque por 
ejemplo de este millón de empleos 
que ahora presume Peña Nieto, 
¿estarán trabajando todavía los 
primeros en haber sido contratados? 
Porque ahora la tónica es que es 
poco probable que haya empleos 
en calidad de permanentes, porque 
en muchas empresas y negocios la 
edad es determinante para que los 
trabajadores sean despedidos de 
sus empleos, así como la falta de 
oportunidades de progreso dentro 
de un puesto laboral que, cuando 
un trabajador ve que por más que 
se esfuerce no hay progreso alguno 
en salario ni de ascenso, pues mejor 
opta por buscarle por otro lado, y 
ese lado es muchas de las veces la 
economía informal, el trabajar por su 
cuenta. Como muchos profesionistas 
que prefieren andar por las calles 
vendiendo frutas y verduras o poner 
un puesto de tacos o hamburguesas; 
y hasta ofrecerse para hacer trabajos 
de albañilería, fontanería, etcétera, ya 
que existe la posibilidad de que haya 
más margen de ganancia que estar 
atados al sector patronal aunque el 
trabajar por su cuenta les signifique no 
tener las prestaciones de seguridad 
social, Infonavit, Fonacot, etcétera; 
pero que saben que posiblemente 
ganen más trabajando por su propia 
cuenta y riesgo.
Se dice que el parámetro para 
saber los empleos que se generan 
lo determina el número de afiliados 
al IMSS, pero no se informa sobre 
las bajas constantes ante ese 
mismo instituto de salud, ni los 
despidos masivos como los que se 
han dado últimamente en Pemex y 
los próximos que habrá en la CFE. 
Es como si dijera Peña Nieto que 
se está llenando un balde de agua, 
pero no sabe que ese balde tiene 
un agujero por el que se escapa el 
vital líquido, y que por eso mismo 
ese balde jamás se va a llenar, y 
menos porque cada día se integra 
más gente a la etapa productiva; 
jóvenes que adquieren la mayoría 
de edad y al no tener oportunidad 
de continuar sus estudios tienen 
que buscar trabajo, pero ven con 
desesperación que no lo hay, y si lo 
encuentran no cubre las expectativas 
que se habían generado, así que a 
buscarle por otro lado, y como quedó 
dicho: muchas de estas nuevas 
generaciones le tira a alcanzar la 
frontera norte con muchas ilusiones.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Generación de empleos y desempleos Ochoa Reza, líder nacional del PRI se reunirá en 
Nayarit con la militancia del Tricolor 

Éste miércoles 14 de diciembre, 
el PRI realizó su Consejo Político 
Nacional, en el que uno de los 
puntos principales fue establecer 
sus lineamientos para enfrentar los 
procesos electorales del 2017 que 
habrán de renovar los gobiernos 
de Coahuila,  Estado de México, 
Nayarit y municipios de Veracruz... 
Por otra parte de acuerdo a la 
agenda de trabajo del líder nacional 
del Revolucionario Institucional, 
Enrique Ochoa Reza, el próximo 
martes 20 de diciembre estará en 
Nayarit para tener un encuentro 
con la militancia tricolor de la zona 
norte, sur y la ciudad capital... 
En Santiago se concentrarán 
fuertes contingentes de priístas 
de la costa norte, en tanto que en 
Tepic en la sede estatal del partido 
se desarrollará el evento político 
en donde Ochoa Reza enviará 
su mensaje, estando presente el 
presidente estatal, Juan Carlos 
Ríos Lara y el nuevo delegado 
nacional, así como otros cuadros 
directivos de organizaciones... Sin 
duda alguna entre algunos de los 
puntos más destacados que dará 
a conocer  el líder nacional del 
PRI, serán los relacionados  a la 
Comisión Anticorrupción, constituida 
formalmente en el Consejo Político 
Nacional, la cual llevará a cabo un 
análisis detallado de las trayectorias 
y perfiles de quiénes aspiren a las 
candidaturas, de tal forma que 
quienes se presenten a este instituto 
político acrediten honorabilidad y 
reconocimiento popular....  
La tercera asamblea a la que presidirá 
Enrique Ochoa reza en su visita 
Nayarit tendrá lugar en la zona sur 
de la entidad, hasta ayer aún no 
bien definida... Independientemente 
de esos actos  priístas podemos 
concentrarnos en el panorama 
político que observamos al final 
del año 2016, en que sobresale 
la fuerte división en uno de los 
partidos de oposición que pudieran 
enfrentar al tricolor en las elecciones 
del 2017, para sacar  al gobierno 
enquistado  con firmes raíces de 
origen priísta,  y ese organismo es 
nada menos Acción Nacional que en 
el 99 encabezó una alianza con el 

PRDy otros de Izquierda... Mientras 
siga esta situación, originada por 
el pleito por la candidatura al 
gobierno que pudiera presidir la 
coalición electoral, hasta ahora 
se ve un fácil triunfo en el 2017 
por la gubernatura, sea quien sea 
el candidato entre Manuel Cota 
Jiménez, dirigente de la CNC y 
Raúl Mejía González, presidente 
de los contadores revolucionarios 
de México... A otro tema... 
La Comisión de Agricultura, que 
preside el senador Manuel Cota 
Jiménez, aprobó un exhorto a 
las Secretarías de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (SAGARPA), y 
de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT) para que 
presenten sendos informes sobre 
acciones y avance de programas 
para la protección y desarrollo de 
la apicultura nacional.... Durante 
la vigésima reunión ordinaria de la 
Comisión de Agricultura y Ganadería, 
los senadores que la integran, 
coincidieron en la necesidad de poner 
fin a la reducción de la producción 
nacional de miel, sobre todo en la 
principal región productora de ese 
alimento, la península de Yucatán, 
por diversas razones... 
Esas razones, explicaron, están 
relacionadas con la incorporación de 
zonas a la agricultura y la ganadería, 
lo cual limita la recolección del polen. 
Otra razón se deriva del cambio 
climático, el cambio de uso del 
suelo, la agricultura industrial y la 
aplicación de pesticidas. Todo ello, 
se dijo, ha mermado la producción de 
este sector productivo... El senador 
Manuel Cota Jiménez resaltó la 
importancia de la apicultura nacional 
y señaló de vital interés de los 
legisladores que la apicultura se 
fortalezca como fuente de empleo 
y como alternativa económica para 
los apicultores del país, sin dejar 
de lado los aspectos referentes 
al medio ambiente y a los efectos 
que seguramente tendrá el cambio 
climático, sobre todo en regiones 
tropicales, donde la apicultura 
florece en condiciones naturales... 
Hasta la próxima... y Decano del 
periodismo. 
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Por: Alberto Martínez 
Sánchez.

"Hoy se dio cuenta, ante este 
Consejo del Plan de Elecciones 
2016-2017. Es la base para el 
éxito que tendremos en los cuatro 
estados con elecciones el año 
próximo", expresó Enrique Ochoa 
Reza al encabeza el Consejo 
Político Nacional del PRI.
Destacó que se ha autorizado la 
expedición de las convocatorias 
para la postulación de candidatos 
a gobernador y con ello damos 
el banderazo de salida en el 
Estado de México, en Nayarit y 
Coahuila.
En todos los casos privilegiaremos 
al partido y a la militancia. En 
cada entidad postularemos a las 
personas más honorables y con 

mayor arraigo en su comunidad.
Refrendo mi compromiso a favor de 
las mujeres. Que se oiga fuerte y 
que se oiga claro: sin juanitas y sin 
simulaciones vamos a garantizar 
la participación equitativa de las 
mujeres en nuestro partido.
Con la estrategia que habremos 
de implementar todos juntos, con 
el talento de las mujeres y de los 
hombres del partido en toda la 
República, aquí lo decimos de 
frente: vamos a ganar los cuatro 
estados en el 2017

El PRI Pone la Muestra y Lanza su Convocatoria 
para Elegir a su Candidato a Gobernador

Demanda de ex juez de Nayarit 
llega a Suprema Corte 

Por Oscar Verdín Camacho 
La esperanza de que jueces en retiro 
del Poder Judicial de Nayarit obtengan 
nivelación en su pensión, aumentó 
luego de que el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje (TCA) emitió una sentencia 
a favor de José Luis –“Pepe”- Montes, 
misma que ya quedó firme, y de que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) aceptó estudiar una inconformidad 
de Rogelio Nava Álvarez.
El laudo a favor de Montes no fue 
combatido por el Fondo de Pensiones 
del Gobierno del Estado, según ha sido 
confirmado.
Pepe Montes entró a retiro hace unos 
dos años y demandó la nivelación en su 
pensión, puesto que en esta etapa no le 
era contemplada la compensación que 
recibió durante sus años de juez.
Se trata de la misma situación que en su 
momento  demandaron ex jueces como 
Elpidio Cortés Conchas, Rogelio Nava 
Álvarez, Jorge Alvarado Enciso, Lourdes 
Barrón Elías, Georgina Vargas Gómez, 
Esperanza Mariscal, entre otros. Y es 
que al llegar al retiro no es considerada 
en la pensión lo que recibían como 
compensación.
El caso de los ex jueces, varias veces 
ventilado en este espacio, ha generado 
otra circunstancia: el reclamo del Fondo 
de Pensiones de que esas demandas 
deben ventilarse en la Sala Constitucional-
Electoral del Poder Judicial del Estado y 
no en el TCA. Y precisamente a esa oficina 
han sido remitidos algunos expedientes.
Sin embargo, se conoce, de los casos 
más recientes, el de Montes y de Lourdes 
Barrón quedaron en el TCA, lo que haría 

* El máximo organismo judicial del país aceptó analizar el caso de Rogelio 
Nava, uno de los jueces en retiro que demandan nivelación en su pensión; 
se espera que SCJN fije lineamientos a tomarse en cuenta en otros casos.
suponer que el de la ex jueza también 
podría ser resuelto a su favor, posiblemente 
en los primeros meses del 2017. 
A estas alturas, Montes ya debería estar 
recibiendo una pensión nivelada, incluida 
la compensación que recibía como juez.
Por cierto, la situación entre quién 
debía conocer estas demandas provocó 
inconformidad de ex jueces cuando 
fueron remitidas a la Sala Constitucional 
y por ello interpusieron amparos. Se 
conoce que en uno de ellos, que llegó 
a un Tribunal Colegiado y por mayoría 
de votos se indicó la competencia de 
la Sala, existió un voto particular en el 
sentido de que el quejoso tenía razón al 
no estar de acuerdo en que su demanda 
fuera estudiada en la institución donde 
trabajó tantos años.
El fallo de Montes habría tenido como 
base una resolución de amparo que obtuvo 
Rogelio Nava, dictada por un Tribunal 
Colegiado de un centro auxiliar en otro 
estado, bajo el cual Conciliación y Arbitraje, 
en acatamiento a la sentencia pidió al 
Fondo de Pensiones que se compensara 

lo que no se había descontado a Nava 
por lo tocante a la compensación.
Sin embargo, el singular amparo provocó 
que el ex juez interpusiera un recurso 
que ha sido aceptado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
según fue confirmado.
La postura que adopte la Suprema Corte 
podría resultar determinante para fijar 
la situación de los jueces en retiro en 
Nayarit. Y es que, irónicamente cuando 
se pensionan inician una época de pleitos 
judiciales, puesto que hay una importante 
disminución en sus ingresos.
De hecho, hay jueces que han decidido 
posponer el trámite de pensión hasta no 
ver el desenlace de las citadas demandas. 
En el caso de Elpidio Cortés y Jorge 
Alvarado, cuyas demandas iniciaron hace 
varios años al mismo tiempo que Rogelio 
Nava, han enfrentado circunstancias que 
alargan la resolución final. Conciliación 
y Arbitraje se pronunció en contra de 
ambos, por lo que interpusieron amparos. 
El juicio de amparo de Cortés Conchas 
ha enfrentado la competencia del Primer 

y Segundo Tribunal Colegiado, por lo 
que un tercer Tribunal –fuera del estado- 
decidirá quién deberá resolverlo.
Para el caso de Alvarado, hace unos 
meses el Segundo Tribunal regresó el 
expediente al TCA porque cuando se dictó 
el fallo el Pleno no estaba debidamente 
integrado, a raíz de la ausencia del 
representante del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM).
Los laudos de los casos de Cortés Conchas, 
Alvarado Enciso y Nava Álvarez fueron 
dictados en contra, pero el de Nava al 
ser resuelto en amparo habría sido la 
base para el pronunciamiento a favor 
de Pepe Montes.
El TCA pidió al Fondo de Pensiones que 
se nivelara la pensión de Montes, además 
de pagársele lo que no fue incluido desde 
que pasó al retiro.
Este asunto, junto a lo que resuelva la 
Suprema Corte, podrían resultar definitivos 
en el panorama que enfrentan quienes 
durante muchos años impartieron justicia 
en el estado.

* Presenta ante su CPN 
Su Plan de Elecciones.
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El Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit, condenó los hechos 
en los que resultó agredido 
el Consejero Electoral Uriel 
Pérez García, quien integra 
el Instituto Estatal Electoral y 
de Participación Ciudadana 
de Oaxaca. La agresión de la 
que fue víctima el integrante 
del organismo electoral de 
esa entidad habría provenido 

de supuestos habitantes de 
San Sebastián Tutla.
El Consejero Presidente 
del IEEN, Doctor Celso 
Va l d e r r a m a  D e l g a d o , 
m a n i f e s t ó  q u e  l a s 
expresiones de violencia 
reclaman la sol idaridad 
de las instituciones del 
país y una clara muestra 
de repudio a toda muestra 
de irracionalidad, como se 
percibe en este caso.
El Presidente del IEEN, 
Valderrama Delgado, añadió 
que “Nuestra democracia 
permite las manifestaciones 

de disenso, siempre y cuando 
estas se realicen por la vía 
del diálogo, la construcción 
de acuerdos y en todo 
momento en el marco que 
se delimita por la Ley. Por 
eso nuestra condena frontal 
ante la violencia de la que fue 
víctima el Consejero Electoral 
Uriel Pérez García, quien 
integra el Instituto Estatal 

Electoral y de Participación 
Ciudadana de Oaxaca”.
Frente a los hechos aludidos, 
el Consejero Presidente 
del IEEN, el Doctor Celso 
Va l d e r r a m a  c o n c l u y ó 
reclamando “la intervención 
compromet ida  de  l as 
autoridades jurisdiccionales 
para que se investiguen 
los incalificables hechos y 

para que se definan 
l a s  s a n c i o n e s 
correspondientes a 
los responsables”. 
Todo lo anterior fue 
manifestado por el 
Consejero Presidente 
del IEEN en reunión 
de trabajo realizada 
este miércoles 14 
de diciembre con 
la presencia de los 
representantes de 
los partidos políticos 
acredi tados ante 
el  Consejo Local 
Electoral.

Repudia el IEEN ataque contra 
Consejero Electoral en Oaxaca

Son miles de millones de 
pesos los que se recortarán 

en el 2017 a las Universidades: 
Hernández Escobedo

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.-  Aun cuando se 
emplazó a huelga el pasado 20 de 
octubre por parte de los  sindicatos de 
todas las universidades de México, 
para evitar que se le descontara 
más de la mitad del presupuesto, 
que equivalía a 9 mil millones de 
pesos, para el rubro de Reformas 
Estructurales  solo pudieron recatar 
600 millones que se destinó para 
el Fondo de Pensiones, y solo 
porque es un derecho que no les 
pueden negar, dado que es un 
compromiso de la federación.- Así 
lo aseguró el dirigente del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores de 
la UAN (SETUAN), Luis Manuel  
Hernández Escobedo.                       
Sin embargo advirtió que esta 
cantidad es muy poca para 32 
universidades, pero por lo menos es 
algo, no que, para el reconocimiento 
de plantillas no se logró un solo 
peso, así que por primera vez en 
muchos años no habrá recursos  en 
el 2017, así como también quedó 
en ceros el  saneamiento financiero, 
lo que  complica mucho más los 
problemas financieros por los que 
atraviesa la Universidad Autónoma 
de Nayarit, así como todas las del 
resto del país.
Hernández Escobedo reiteró que 
con los recortes presupuestales 
que también alcanzó a la educación 
pública , pese a que este es un 
brazo importante para el desarrollo 
de cualquier país, el 2017 no vendrá 
nada fácil para las universidades 
del país, dado que quitaron 
varias bolsas concursables que le 
permitían a los planteles educativos 
continuar sobreviviendo y cubrir sus 
necesidades, tu ves por ejemplo 
que en la UAN, se hacen esfuerzos 

cada año para atender la demanda 
de los miles de jóvenes que aspiran 
a obtener un espacio, en nuestra 
alma mater y con estos recortes 
se hará más difícil, dar respuesta 
a sus solicitudes de ingreso.
Destacó que  esta acción es 
grave, dado a que las instituciones 
de educación superior y media 
superior de México  les han 
recortado, decenas de millones de 
pesos al rubro denominado como 
Reformas Estructurales  en donde se 
encuentra, saneamiento financiero, 
reconocimiento de plantilla y el 
Fondo de Pensiones, habrá que 
ver que acciones, se tomarán de 
manera conjunta  por parte de las 
Universidades del país, a principios 
del año que entra, porque estos 
recortes no solo afectan a las 
instituciones de educación pública 
de la Nación, sino a todos los 
estudiantes que  aspiran a seguirse 
preparando profesionalmente.
El líder del SETUAN, señaló 
que los sindicatos se reunieron 
nuevamente  hace unos días en 
donde fijaron el posicionamiento 
de seguir presionando para que 
las bolsas concursables que no 
obtuvieron nada, se les ponga dinero, 
porque el  objetivo es impedir que 
desaparezcan, porque no es posible  
que las universidades se preparen 
y se capacite permanentemente a 
los docentes y a los trabajadores 
y se certifiquen las Unidades 
Académicas, para brindar una mejor 
educación a los estudiantes y de 
repente resulta que para las bolsas 
concursables, no hay dinero, se 
tendrá que ver la manera de que 
haya recursos, si existen alternativas, 
solo falta que las puedan aplicar sin 
afectar a otros rubros, concluyó. 

*En el rubro denominado Reformas Estructurales, 
en donde se encuentran, Saneamiento Financiero, 

Reconocimiento de Plantilla y Fondo de Pensiones, 
solo se rescataron 600 millones para todas las 

universidades 

FElICItAR ANtES DE tIEMPO tRAE
MAlA SUERtE:  PAPA FRANCISCO.

- - - - - - -
No se debe anticipar
una felicitación,
más, si van a regalar
que lo hagan sin dilación

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Nayarit sostiene segundo 
lugar nacional en seguridad

Bajó la tasa de homicidios dolosos en -65%, de acuerdo a  fuentes de la 
CONAPO y el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

El Fiscal General, Edgar Veytia; señaló que dichos posicionamientos, son el 
resultado de la estrategia de seguridad que se implementó en Nayarit, al inicio 

del Gobierno de la Gente, de Roberto Sandoval.

Con la baja de homicidios dolosos…

Tepic.-  Nayari t  ha sido 
considerado como uno de 
los cinco Estados del País 
que han logrado descender su 
tasas de homicidio dolosos en 
2016; logrando posicionarse 
la entidad como el segundo 
Estado menos violento. 
De acuerdo a cifras del 
Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP); a nivel 
nacional los homicidios dolosos 
–en lo que va del año- han 
superado la cifra total del 
2015; sin embargo, destaca 
una disminución del -65.5%en 
este rubro en la entidad. 
Actualmente, Tlaxcala (-70.4%) 

se posiciona en el primer lugar 
nacional entre las entidades 
menos violentas, seguido de 
Nayarit (-55.55) y el Estado 
de México (-35.3%) -cambio 
porcentual en la tasa de 
Homicidios Dolosos por cada 
100 mil habitantes de 2006-
2016-.
Al respecto el Fiscal General, 
Edgar Veytia; señaló que 
dichos posicionamientos, son 
el resultado de la estrategia de 
seguridad que se implementó en 
Nayarit, al inicio del Gobierno 
de la Gente, de Roberto 
Sandoval. 
“Hemos demostrado ya en 5 
años con 6 meses de gobierno 

de Roberto Sandoval, que hay 
la intención, la convicción y 
sobre todo la entereza de 
seguir teniendo un estado 
seguro, próspero y sobre todo 
fuerte. Eso quiere decir que 
el aparato de procuración e 
impartición están funcionado, 
siempre estamos preparados 
y puestos para estar atentos a 
la ciudadanía”; reiteró Edgar 
Veytia.  
En ese sentido, el funcionario 
estatal, dejó claro que a pesar de 
que el fin del sexenio se avecina, 
la seguridad y el combate frontal 
a la delincuencia, seguirá firme 
como desde un inicio fue la 
estrategia; sin bajar la guardia. 

“Yo como fiscal general 
del estado, tengo un 
compromiso muy claro 
con la ciudadanía de 
seguir respetando, de 
seguir trabajando en pro 
de la seguridad y que 
no porque se acerquen 
los días del cambio 
de un sexenio se diga 
que se va a soltar, al 
contrario, se reitera 
que vamos a trascender 
en este gobierno, y lo 
vamos hacer con el 
claro compromiso de 
mantener la paz y la 
tranquilidad, la lucha es 
clara”; concluyó Edgar 
Veytia, Fiscal de Nayarit. 

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- La corrupción se ubicó 
como el segundo problema que 
más preocupó a la población en 
México durante el año 2015, en 
ese año 9 de cada 10 personas de 
18 años y más consideró que la 
corrupción se observa de manera 
frecuente en las policías y los 
partidos políticos.  . Esta cifra no 
presentó cambios significativos 
respecto del año 2013.
Las experiencias de corrupción 
por cada víctima aumentaron de 
2013 a 2015, al pasar de 2.0 a 
2.4 eventos en promedio en el 
año. Dos de cada diez hombres 
que tuvieron contacto con algún 
servidor público experimentaron 
alguna situación de corrupción 
en 2015, mientras que en las 
mujeres la razón fue de 1 de 
cada 10. 
En 2015 se registraron las mayores 
experiencias de corrupción en 
el contacto con autoridades de 
seguridad pública, el ministerio 
público, en los juzgados o para 
tramitar la apertura de una 
empresa. “El 12.6 por ciento 
de las personas que realizaron 
un trámite, pago o solicitud de 
servicio ante algún servidor 
público, fueron víctimas de al 
menos un acto de corrupción 
en 2015.
Así lo dio a conocer el coordinador 
del INEGI en Nayarit, Manlio 
Fabio Álvarez Barradas, en la 
celebración del Día Internacional 
Contra la Corrupción, añadiendo 
que en 2015, 93.3 por ciento de 
las víctimas de corrupción no 
denunció el hecho; de éstas, 
una tercera parte no lo hizo por 
considerarlo ineficaz o por creer 
que no se le daría seguimiento 
adecuado a la denuncia.
Indicó que 20 de las 32 
Administraciones Públicas 
Estatales reportaron contar con un 
Plan o Programa Anticorrupción 
al año 2014. “En el mismo año se 

efectuaron 9 mil 127 auditorías 
en las 32 Administraciones 
Públicas Estatales. Coahuila y 
el Estado de México reportaron 
el mayor número con 2 mil 171 
y mil 867”, respectivamente.-
Reconoció que la corrupción 
consiste en solicitar, aceptar, 
ofrecer, dar un bien o servicio, 
producto de una actuación 
i legal que se deriva del 
aprovechamiento indebido y 
para beneficio personal de un 
cargo, posición o responsabilidad 
en una organización pública o 
privada.
Este fenómeno es diverso y se 
manifiesta a través de distintas 
acciones de la vida cotidiana 
y no sólo contempla casos de 
enriquecimiento ilícito por parte 
de funcionarios públicos, “sino 
también el tráfico de influencias, 
el uso indebido de la información 
privilegiada y el nepotismo, 
también se manifiesta al pagar por 
el servicio gratuito de recolección 
de basura”, pagar por obtener 
la verificación vehicular con un 
auto contaminante, para evitar 
una infracción de la autoridad 
de tránsito, o bien, cuando un 
servidor público ofrece facilitar 
o agilizar un trámite o servicio 
a cambio de dinero.
El funcionario federal manifestó 
que el fenómeno de la corrupción 
inhibe el desarrollo económico 
de un país, debilita el estado de 
derecho, genera una pérdida de 
confianza de los ciudadanos hacia 
las instituciones del gobierno y 
afecta el bienestar de la población. 
Agregó que en 2015 se promulgó 
la reforma constitucional que 
sentó las bases para el Sistema 
Nacional Anticorrupción, el cual 
tiene como finalidad establecer, 
articular y evaluar la política 
en la materia y funge como 
instancia de coordinación entre 
las instituciones de los diversos 
órdenes de gobierno, sentenció. 

*Para el personal del Ayuntamiento de Tepic, aseguró el presidente municipal, 
David Guerrero Castellón

 Tepic, Nayarit.- El pago 
de prestaciones salariales 
de fin de año para todos 
l o s  t r a b a j a d o r e s  d e l 
Ayuntamiento de Tepic, 
e s t á n  d e b i d a m e n t e 
g a r a n t i z a d o s ,  d i j o  e l 
presidente municipal David 
Guerrero Castellón.

Como cada año, el Gobierno 
del Cambio cumplirá con 
todos sus trabajadores en 
el pago de sus aguinaldos, 
p r imas vacac iona les  y 
fondos de ahorro, entre 
o t r a s  p r e s t a c i o n e s 
salariales de fin de año.
“Tenemos un acuerdo con 

la Secretaría de Hacienda 
y se destinarán recursos 
económicos al municipio de 
Tepic que serán destinados 
para cubrir una gran parte de 
los compromisos laborales 
de fin de los trabajadores 
del Ayuntamiento”, afirmó 
David Guerrero.

El alcalde precisó que en los 
próximos días se reunirá con 
el Gobernador del Estado 
para realizar los convenios 
que así correspondan, y 

de conformidad con la Ley 
Federal del Trabajo, se 
cubran estas prestaciones 
salariales a más tardar el 
día 20 de diciembre.
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Con gusto atendemos peticiones de apoyo en 
estas fiestas decembrinas: Martín González Cosío 

En el Congreso del Estado

Con dulces, piñatas y regalos, dijo.

Rinde informe de actividades 
el presidente del ITAI

•El Congreso del 
Estado de Nayarit 

continuará impulsando 
los cambios necesarios 

para consolidar y 
evolucionar en materia de 
transparencia y acceso a 
la información pública.

Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, Ángel 
Eduardo Rosales Ramos.
En su mensaje, el diputado 
Jorge Humberto Segura López 
expresó que la transparencia 
y acceso a la información 
pública son instrumentos para 
promover la participación 
ciudadana en la gestión 
pública y sin el acceso a la 
información no puede haber 
participación efectiva, “la 
transparencia y acceso a la 
información y la rendición 
de cuentas se encuentran 
estrechamente ligadas, la 
rendición de cuentas implica 
que los servidores públicos 
se responsabilizan de sus 
acciones, las informen, 
expliquen y justifiquen  tanto 
a sus superiores jerárquicos 
como a la ciudadanía”.
Al concluir con su intervención, 
el Presidente de la Comisión 
de Gobierno reafirmó el 
compromiso de trabajar de 
manera permanente para 
continuar impulsando los 
cambios pertinentes para 
lograr la consolidación y 
evolución de la transparencia 
y el acceso a la información 

pública, todo con el firme 
propósito de abonar al 
desarrollo y bienestar de 
los nayaritas. 
Al rendir su informe ante 
las diputadas y diputados 
asistentes, el Presidente del 
Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública, Ángel Eduardo 
Rosales Ramos, dio a conocer 
que se presentaron un total 
de 2 mil 608 solicitudes 
de Información, de las 
cuales mil 037 eran para 
diversas dependencias del 
Poder Ejecutivo,  614 a  los 
Ayuntamientos, 495 a los 
Organismos Autónomos, 
149 al Poder Judicial, 172 
a las Entidades del Poder 
Ejecutivo, 98 al Poder 
Legislativo, 41 a los Partidos 
Políticos y 2 más a los 
Sindicatos.
En lo que corresponde al 
monitoreo, Rosales Ramos 
mencionó que se realizaron 
un total de 157 revisiones a 46 
sujetos obligos en cada uno de 
sus portales de transparencia, 
se efectuaron 60 Jornadas de 
Capacitación a un total de mil 
669 personas capacitadas y 

se impusieron 32 sanciones 
por incumplimiento a la ley, 
de las cuales 25 fueron 
amonestaciones privadas, 
5 de carácter económico y 
2 amonestaciones públicas.
Por su parte, la Presidenta de 
la Comisión de Transparencia 
e Información Gubernamental 
de la Trigésima Primera 
Legislatura, diputada Any 
Mar i lú  Porras Bay lon, 
mencionó que la presentación 
del informe fortalece los 
lazos institucionales en favor 
de la sociedad nayarita, y 
a su vez reconoció que de 
haber rendición de cuentas 
por parte de todos los 
servidores públicos, siempre 
habrá una ciudadanía más 
interesada en su gobierno 
y más participativa en las 
actividades democráticas.
Es importante mencionar que 
el informe del Presidente del 
Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública, Ángel Eduardo 
Rosales Ramos, queda en 
manos de los integrantes de 
la Comisión de Transparencia 
e Información Gubernamental 
para su análisis.

Tepic.- De acuerdo a lo que 
establece el artículo 112 de 
la Ley de Transparencia y 
Acceso a la Información 
Pública del Estado de Nayarit, 
el Presidente de la Comisión 

de Gobierno de la Trigésima 
Primera Legislatura, diputado 
Jorge Humberto Segura 
López, recibió el segundo 
informe de actividades del 
Presidente del Instituto de 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Quiero decirte, que 
ante la llegada de las fiestas 
decembrinas, y como cada 
año lo hago, trataré esta vez 
de visitar la mayor cantidad 
de localidades de nuestro 
Distrito XVIII, que comprende 
los municipios de Acaponeta y 
Huajicori, para poder contribuir 
con nuestro granito de arena 
y llevar un poco de alegría a 
nuestros niños y niñas en este 
mes tan especial para todos”, 
así lo expresó en entrevista y 
en un tono muy emocionado el 
diputado local, Martín González 
Cosío.
Cabe mencionar, dijo el legislador 
González Cosío, que desde la 

semana pasada ha estado 
recorriendo varios poblados de 
Acaponeta y Huajicori, llevando 
personalmente piñatas, dulces 
y juguetes para la diversión 
sana de los niños y un poco 
también de ayuda para las 
personas mayores que no 
cuentan con recursos propios 
para comprarse una chamarrita 
o una cobija, “y al ver  como 
batallan con esta necesidad les 
apoyamos con algún dinerito 
para ellos, para que se cubran 
y protejan de las inclemencias 
del tiempo frio y del temporal 
helado que viene para este 
fin de año”.
Abundó al decir el entrevistado, 
“me causa mucha sensación de 
alegría ver como las niñas y los 

niños se divierten sanamente, y 
gozan aún más cuando quieren 
todos  quebrar las múltiples  
piñatas que les llevamos, ver 
sus sonrisas cuando les toca 
la repartición de los dulces que 
se les entrega a cada uno de 
ellos”, y lo que más le orgullece 
dijo, es ver contentos a todos 
ellos conviviendo alegremente 
con sus amigos y familiares.
En ambos municipios que 
conforman el Distrito XVIII, tanto 
en la ciudad de Acaponeta y en 
Huajicori, manifestó el diputado 
local, Martín González Cosío, 
hemos recibido con agrado 
las peticiones de piñatas, 
dulces y regalos que nos 
hicieron llegar todos y cada 
uno de los Comités de Acción 

Ciudadana, “quiero decirles que 
los apoyaremos de acuerdo a 
sus necesidades y con gusto 
atenderemos sus peticiones, 
ojalá tuviéramos un cerro de 
recursos financieros para poder 
darles  nuestro apoyo a todos 
ellos, pero repito, trataremos 
de ayudar en lo que podamos, 
con mucho gusto”.
Para finalizar la entrevista el 
legislador nayarita, comentó 
sobre las lluvias atípicas 
que cayeron en la entidad, 
además del frio temporal que 
se presentó la semana pasada, 
donde indicó, que para él, 
el campo es y será siempre 
primero, porque el campo y 
los productos que se cultivan 
no saben esperar, “es por ello 

que continuamos convocando a 
nuestros hermanos campesinos 
para que sigan capacitándose 
en los cursos que ofrece 
CESAVENAY en la aplicación 
de la CRISOPA, y de ésta 
forma combatir de manera 
natural la Plaga del Pulgón 
Amarillo, que ya nos ha dado 
muchos dolores de cabeza 
allá en la zona norte”. Por lo 
que Seguimos Cumpliendo a 
tu Confianza.
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Sandoval—, hizo la entrega 
formal de la obra a los 
beneficiarios. 
“El Gobernador del estado, 
con esa responsabilidad y 
entrega que le caracteriza, 
ha conseguido recurso en 
la federación, y ese recurso  
lo tenemos que ejecutar en 
obra pública, tal como se hizo 
para que esta avenida fuera 
una realidad”, dijo Gianni 

Ramírez. 
Por su parte, Rubén Santos, 
habitante de la colonia, 

patentizó su agradecimiento 
por  la  obra;  “nuest ro 
reconocimiento para el 
Gobernador que nos escuchó 
y buscó la manera de darnos 
solución para que esta calle 
fuera arreglada”. Esta vialidad, 
que ya se encuentra abierta a la 
circulación, contó con trabajos 
en redes de agua potable y 
drenaje, terracerías, concreto 
h idráu l ico ,  banquetas , 

guarniciones, alumbrado 
público y señalamiento 
horizontal.

Rehabilita Gobierno calle Violeta en Tepic

Arranca Programa Código Infarto en Nayarit

Con una inversión superior 
a los 7 millones de pesos, 
el Gobierno del Estado 
rehabilitó la calle Violeta del 
fraccionamiento Jacarandas 
de Tepic, desde la calle 
Jazmines hasta la calle 
Azucena. El Secretario de 
Obras Públicas, Gianni 
Ramírez, acompañado del 
Secretario de Planeación, 
Roy Gómez Olguín —quien 
asistió con la representación 
del Gobernador Roberto 

Con el propósito de reducir 
los decesos por infarto agudo 
al miocardio, a nombre del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, se puso en marcha 
en nuestro estado, el “Código 
Infarto”, un programa para 
atender de manera oportuna, 
mediante una apl icación 
telefónica, a un paciente que 
presente los primeros signos 
de una enfermedad cardiaca.
A través de esta aplicación 
gratuita, disponible en App 
Store de IOS y en Play Store 
de Android, y que puede 
activarse a su teléfono móvil, 

nos permite reconocer los 
síntomas de infarto, asimismo, 
en tiempo real nos orienta 
para localizar el hospital más 
cercano, permite activar el 
botón de emergencia y través 
de la misma contactar un 
servicios pre-hospitalario, 
independientemente de la 
institución a la que se esté 
afiliado, ya sea IMSS, ISSSTE 
o Secretaría de Salud.
Durante su presentación, 
especialistas en el tema 
ofrecieron un curso dirigido 
a universidades formativas, 
pa raméd icos ,  pe rsona l 

administrativo hospitalario, 
médicos de primer contacto y 
médicos de alta especialidad 
y de enfermería, donde se 
explicó  que la aplicación 
tiene varios apartados, uno 
de ellos es el que refiere 
síntomas como el dolor en el 
pecho, que puede irradiarse a 
la espalda, cuello, estómago 
y brazos; también muestra 
un listado, por estado, de los 
hospitales públicos y privados 
que cuentan con sala de 
cateterismo y que brindan 
atención especializada.
Al respecto, el Secretario de 
Salud, Pavel Plata Jarero en 
representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
comentó: “esta iniciativa de 
código infarto va trascender 
en la vida de los nayaritas, 

hablar de código infarto es 
salvar vidas; el día de hoy 
Nayarit  tendrá una herramienta 
para poder evitar la muerte a 
las personas que sufren de 
un problema de hipertensión 
arterial, que tiene un problema 
cardiovascular, sabemos que 
en el estado y en país es 
la muerte más frecuente 

que aqueja; agradezco a los 
presentes, a los ponentes, a las 
escuelas, facultades, médicos, 
enfermeras, Protección Civil, 
Cruz Roja y a todos los 
participantes; sé que es un día 
histórico para el estado, porque 
sin lugar a duda la calidad de 
vida de los nayaritas estará 
en buenas manos”, aseveró.
Esta apl icación también 
emite recomendaciones para 
enfrentar un infarto en caso de 
estar solo, como no intentarse 
trasladarse por sí mismo, abrir 
la puerta de donde se encuentra 
y pedir ayuda si es posible, 
así como mantener la calma, 
respirar de manera suave, no 
caminar, desabotonar la camisa 
y pantalón así como escuchar 
todas las instrucciones de 
seguridad que la aplicación 
le dará mientras llega la 
ambulancia.
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El partido de MORENA  no 
cree en esas alianzas de 
la muerte donde la cúpula 
de los partidos se adueña 
de la voluntad popular para 
ganar elecciones, pero 
que después abandonan 
al pueblo para dedicarse 
a construir sus mundos de 
opulencia,  destruyendo 
la esperanza en la gente, 
incumpliendo las promesas, 
porque el único fin es ganar, 
no resolver los problemas 
sociales. 
Lo  an te r io r  d i jo  e l 
representante estatal 
de MORENA en Nayarit, 
doctor  Miguel  Ángel 
Navarro Quintero quien al 

hablar sobre los objetivos 
del partido, dijo que el 
proyecto de MORENA 
que encabezamos mucho,  
lo veo como una gran 
esperanza,  por eso, las 
alianzas  van a ser con los 
ciudadanos, “porque ellos 
son los que van a cambiar 
lo que no les gusta; vamos 
por una alianza social”.
Va creciendo MORENA 
por la esperanza que está 
generando en nayaritas y 
mexicanos, pero trato de 
decirles que lo importante 
no es que gane una persona, 
un part ido, sino que 
ganemos electoralmente, 
pero también triunfemos 

socialmente.  Vamos de 
aliados primero  con el 
pueblo, después con el 
pueblo y en tercer lugar 
con el pueblo. Alianzas 
perversas, de arriba, como 
las del 1999, en la que 
ganaron los intereses, 
pero no las del pueblo. 
Sentimos que la alianza 
con la sociedad es la más 
importante. 
El problema no es del PRI, 
del PAN, o del PRD, el 
problema son los militantes 
de diferentes partidos 
que son sinvergüenzas, 
corruptos y que no han 
cumplido como gobierno. 
El hábito no hace el monje. 

Alianzas sí, con los 
ciudadanos: MORENA

Navarro Quintero realiza posada a 
niños de la colonia Vista de la Cantera 

Hay gente rescatable en 
todos los partidos,  que 
son la gran mayoría.
Trabajamos para fortalecer 
el proyecto MORENA y 
terminar con los indolentes 

que gobiernan y no se 
quieren dar cuenta de lo 
que padece la ciudadanía, 
las condiciones a veces 
hasta lamentables que 
vive mucha gente. 

del doctor Navarro quien 
de su propia mano fue 
sacando de una tómbola los 
distintos boletos ganadores 
de los diversos premios 
existentes.
P a r a  f i n a l i z a r  s u 
participación en la posada 
el doctor Navarro solo 
mencionó que no era 

tiempo para un discurso, 
que esto era una posada 
para niños y que solo era 
tiempo para que ellos 
disfrutaran de su fiesta, 
e invito a la comunidad 
a seguir fortaleciendo la 
unión familiar en especial 
en estas fiestas navideñas,  
despedido con aplausos 

de los asistentes, bajó 
del escenario para que la 
posada siguiera. 
Poco después se realizó 
la repartición de bolsas 
de dulces para todos los 
niños participantes en el 
evento seguido más sorteos 
y premios para la alegría 
de los pequeñines.

El evento contó con un  
par de payasos quienes 
llevaron a cabo juegos, 
concursos y  magia, además 
de la comedia peculiar de 
estos personajes, a quienes 
los pequeños agradecieron 

todo el tiempo con risas y 
aplausos durante toda la 
función. Poco después se 
realizaron rifas para que 
los niños ganaran juguetes 
y bicicletas, en la cual 
pidieron la participación 

Miguel Ángel Navarro Quintero, representante estatal de 
MORENA, realizó una posada navideña para los niños de la 

colonia vistas de la cantera y colonias colindantes.



9Jueves 15 de 
Diciembre de 2016

DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                  Jueves 15 de Diciembre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2088

9

Carlos Casillas Montero asegurará el 
triunfo electoral del PRI: Chava Aguiar

*Para amatlán de Cañas en el 2017.

*"El deporte es la base para el desarrollo integral de las nuevas generaciones, debemos apostarle a los jóvenes, ser parte del mismo 
equipo y así contribuir a la creación de un Estado más sano, y más próspero para todos" Layín 

Cumpliendo con el compromiso 
de impulsar y promover el 
deporte en los jóvenes, Santa 
Cruz de Miramar será sede del 
Encuentro Estatal Deportivo 
del Colegio de Estudios 
Científicos y Tecnológicos de 
Nayarit (CECyTEN) Gracias 
al Presidente Independiente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva que dio todas las 
facilidades a los directivos y 
estudiantes deportistas para 
que la jornada deportiva se 
realizará en el municipio. 
Durante la ceremonia de 
inauguración, el Alcalde del 
Puerto "El Amigo Layín" reiteró 

su compromiso y su disposición 
en seguir apoyando al deporte, 
como parte fundamental de 
la educación de los jóvenes.
"Decirles que nos sentimos 
nosotros orgullosos de los 
jóvenes deportistas, felicito a 
los maestros, a los padres de 
familia, a los alumnos decirles 
que San Blas es su casa y en 
lo que sientan que nosotros los 
podamos apoyar lo haremos 
con mucho gusto porque 
después de la educación, el 
deporte es parte fundamental 
del desarrollo y preparación 
de los jóvenes que son el 
futuro para un Nayarit mejor" 

enfatizó el Presidente Hilario 
Ramírez. 
Los deportistas ganadores 
además de representar a Nayarit 
en el Encuentro Nacional.  "El 
Amigo Layín" incentivará con 
un apoyo económico de 10mil 
pesos al primer lugar, de 5mil 
para el segundo y 3mil pesos 
al tercer lugar a los estudiantes 
que resulten ganadores en 
las diferentes disciplinas 
deportivas, correspondientes 
a torneos de fútbol, voleibol, 
basquetbol, y atletismo, tanto 
en las ramas varonil como 
femenil, así como el béisbol 
en rama varonil. 
En la ceremonia de inauguración 

estuvieron presentes el 
Secretario del Sindicato de 
los Trabajadores del plantel 
educativo Luis Rey Portugal 
Cabello, Mildra Cervantes 
Representante del Patronato 
y el Director General del 
CECyTEN, René Saúl López 
Dado quien en su oportunidad 
agradeció al Alcalde de San Blas 
por las facilidades otorgadas 
para la realización del encuentro 
así como por impulsar la 
participación de los jóvenes en 
eventos culturales y deportivos.
"decirle que fue una decisión 
que no en todos los municipios 
dan és tas  fac i l idades , 
agradecerte de todo corazón 

esa parte que como Presidente 
Humanista que eres y das 
éstas facilidades porque no 
cualquier Presidente las da y 
que nos ha permitido estar en 
éste municipio, muchísimas 
gracias Presidente" añadió 
López Dado.
An tes  de  f i na l i za r  l a 
inauguración, el Presidente 
de San Blas reconoció el 
esfuerzo de cada uno de los 
directores, estudiantes y padres 
de familia de los alumnos de 
los 14 planteles del Estado 
que estarán compitiendo 
en el torneo y refrendó su 
compromiso con la juventud 
nayarita. 

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.-“Con Carlos Casillas 
Montero como presunto candidato 
del PRI a Presidente Municipal 
por Amatlán de Cañas, sin lugar 
a dudas nuestro partido estará 
asegurando el triunfo electoral 
del próximo 2017, ya que este 
joven cuadro político del tricolor 
tiene arraigo y presencia entre 
priistas y simpatizantes que en 
su mayoría son gente campesina 
y ganaderos, lo mismo entre 
el sector magisterial, de salud, 
sindicalizados, empresarial 

incluso entre la sociedad civil”, 
así lo manifestó en entrevista el 
ex alcalde de ese municipio del 
sur del estado, Salvador Aguiar 
Fregoso.
Agregando el entrevistado, “por 
lo que Casillas Montero, debe 
ser tomado en cuenta por la 
cúpula priista y deben sin muchos 
preámbulos postularlo a dicho 
cargo de elección popular, toda 
vez que es garantía de triunfo 
para el partido, sobre todo porque 
además es un político que tiene 
la experiencia que se requiere 

para darle un eficiente impulso 
al desarrollo de este serrano 
municipio”.
Por otra parte subrayó Chava 
Aguiar, que la legitima aspiración 
política de Carlos Casillas, está 
fundamentada en el liderazgo 
que ha logrado en Amatlán de 
Cañas, ya que ha obtenido a 
base de tesón y participación 
en las tareas que su partido le 
ha encomendado como joven 
baluarte del tricolor que ha 
sabido sacar adelante con 
responsabilidad, lo mismo en 

los cargos que ha desempeñado 
en la administración pública 
municipal.
Por último puntualizó Chava 
Aguiar, “que por lo que respecta 
a los ex presidentes municipales 
emanados del PRI, tenemos 
que unirnos en torno a éste 
joven prospecto, asimismo los 
demás cuadros priistas como 
son; comisariados ejidales, 
el líder ganadero y los ex 

lideres, el propio Comité Directivo 
Municipal del tricolor, la militancia 
y simpatizantes para que el primer 
domingo de junio próximo estar 
llevando al priista – cenecista, 
Carlos Casillas Montero a un 
triunfo electoral arrollador para 
que nuestro partido siga siendo 
gobierno y continuemos dándole 
con certeza el desarrollo integral 
a nuestro glorioso Amatlán de 
Cañas”. 
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La Coordinación de  Procuración de 
Órganos y Tejidos con Fines de Trasplante 
del Hospital General de Zona (HGZ) No. 
1 del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), en coordinación con los Servicios 
de Salud (SSN) de Nayarit, en su tarea 
de  convencimiento y concientización, 
lograron la donación de dos riñones de 
un joven de 16 años de edad que sufrió 
traumatismo craneoencefálico, lo cual  
representan para el paciente enfermos 
en espera, la posibilidad de una segunda 

oportunidad de vida.
A través de esta donación altruista, se 
obtuvieron los dos órganos que serán 
trasladados a la Unidad Médica de Alta 
Especialidad (UMAE) de Pediatría del 
Centro Médico Nacional de Occidente 
(CMNO) y darán esperanza de vida a 
dos menores de edad que la Unidad de 
Trasplantes determinará a que pacientes 
beneficiarán  de acuerdo con la lista 
nacional de espera.

El coordinador Hospitalario de Donación 
y Trasplantes de Órganos y Tejidos, 
Alejandro Ayón Ruvalcaba, explicó que 
la donación de órganos es considerada 
como el máximo acto de bondad entre 
los seres humanos y gracias a que 
existen personas con ese humanismo 
hacia sus semejantes, como es el caso 
de la familia del un joven fallecido en 
un accidente en motocicleta.
El médico del Hospital General de 
Zona No. 1, dijo que esta acción cobra 

mayor relevancia, pues el donador no 
es derechohabiente, pero gracias al 
trabajo conjunto con la coordinación de 
trasplantes de los Servicios de Salud de 
Nayarit y a un gesto totalmente altruista 
e incondicional de los familiares, será 
posible otorgar a un paciente enfermo 
una segunda oportunidad de vivir. 
Por su  parte, el director del Hospital 
General de Zona No. 1, Miguel Calleros 
Mariscal, informó que esta oportunidad de 
ayudar a otros pacientes hizo posible que 
los directivos del este nosocomio llamaran 
a los  especialistas del Centro Médico 
Nacional de Occidente en Guadalajara y 
de la Unidad de Transplantes de México 
Distrito Federal, quienes estuvieron 
en esta entidad para realizar todo los 
trámites de procuración de órganos.
Destacó que en los últimos meses 
no se tiene registro de una acción de 
procuración coordinada entre instituciones 
como el que acaba de darse y reiteró 

Con el objetivo de transmitir 
un mensaje de paz y desear 
los mejores parabienes, el 
senador de la República 
Manuel Cota Jiménez, asistió 
a las localidades de Valle 
de Banderas, San José 
del Valle y San Juan de 
Abajo  a las posadas y 

convivios organizadas por 
los ciudadanos a las que 
fue cordialmente invitado, 
junto con su esposa Amparo 
Vélez y sus hijos.
Durante las tradicionales 
posadas, que se realizaron 

en cada uno de los poblados 
antes mencionados; el 
legislador por Nayarit expresó 
que Bahía de Banderas es 
hoy por hoy es un semillero 
de grandes y trascendentes 
personas. “Hagamos que 
las fiestas navideñas nos 
unan como familia, como 

nayaritas”, declaró.
En este municipio, cientos 
de personas entre niños, 
jóvenes y adultos disfrutaron 
de momentos inolvidables 
en fami l ia ,  quebraron 
piñatas y pasaron un rato 

ameno part icipando en 
las dinámicas, actividades 
especiales y espectáculos 
que se ofrecieron durante el 
desarrollo de estas posadas 
navideñas. 
Siendo testigo de las sonrisas 
y emociones de los niños y 
las familias presentes, Cota 
Jiménez externó que, “cuando 
hay fe y está la alegría en el 
hogar, hay esperanza y eso 
es lo importante de estas 
fiestas de Navidad. Me siento 
realmente complacido de 
haber participado en estas 
posada, me llena de mucha 
felicidad, muchas gracias”.
Manuel Cota, también se 
sumó a la posada de La 
Expresión Campesina de 
Xalisco, en la colonia Lomas 
Verdes, donde cientos de 
familias convivieron y los 
niños jugaron y brincaron 
de felicidad en su fiesta 
navideña.  
n todos estos eventos, Manuel 
Cota -quien no perdió la 
oportunidad de pegarle a 
la piñata, probar el rico 

Inician posadas navideñas 
en Bahía de Banderas 

**Manuel Cota asiste como invitado, llevando un mensaje 
de paz y unidad a los ciudadanos de la región. 

ponche y pedir posada- saludó 
personalmente a las familias, 
tanto de Bahía de Banderas 
como de Xalisco, que se 
reunieron para convivir en 
medio de un ambiente festivo, 
propio de esta temporada 
decembrina.
Por último, el senador dijo 
que estas fiestas son para 

convivir en familia, “es un buen 
momento para vivir en paz, 
armonía y en tranquilidad”, 
por lo que pidió hacer una 
reflexión sobre lo bueno 
que nos trae esta época 
de Navidad, fin de año y 
sobretodo prepararse para 
hacer del 2017 el mejor de 
todos.

LOGRA EQUIPO DE PROCURACIÓN DE ÓRGANOS                                                          
DEL IMSS NAYARIT DONACIÓN DE DOS RIÑONES

*Familiares de un joven de 16 
años que sufrió traumatismo 
craneoencefálico donaron los 
dos riñones  a dos pacientes 

que estaban en lista de espera
*El trabajo conjunto entre la 

coordinación de trasplantes de 
los Servicios de Salud de Nayarit 
y de procuración de órganos del 
IMSS hizo posible  otorgar a un 
paciente enfermo una segunda 

oportunidad de vivir 

que se siguen realizando esfuerzos 
institucionales para fomentar la cultura 
de la donación de órganos, porque el 
número de enfermos que necesitan algún 
trasplante está creciendo al igual que los 
padecimientos crónico-degenerativos.
Finalmente el Calleros Mariscal indicó 
que el manejo ideal para los enfermos 
crónicos-degenerativos es la prevención, 
sin embargo, una vez que se ha establecido 
la enfermedad en fase aguda, el trasplante 
puede ser su  única opción. Por lo que 
hizo un reconocimiento al equipo de 
profesionales de la salud que apoyaron 
para que se lograra esta donación.
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En Jesús María inició Gran Feria 
Cultural “El Rey Nayar 2016”

El Nayar

Por Oscar Quintero 
Jesús María, Nayarit.-Este Martes 
13 arrancaron las tradicionales 
fiestas de la décimo segunda FERIA 
CULTURAL Rey Nayar en la cabecera 
municipal, de Jesús María donde el 
alcalde Octavio López de la Cruz 
y su equipo de cabildo cortaron el 
listón inaugural de esta fiesta 100% 
indígena, que se lleva a cabo año 
con año en honor al personaje el 
REY NAYAR.
Cabe destacar que en el mensaje el 
munícipe López de la Cruz dijo que 
es necesario que como gobierno, 
coadyuvemos a trabajar para no 
perder nuestra identidad y nuestros 
usos y costumbres, que señalan 
nuestras raíces, por lo que en 
esta feria cultural se pretende que 
recordemos nuestra gran cultura 
indígena que es muy grande y 
extensa por lo que en esta semana 
de fiesta que dura del 12 al 16 de 
Diciembre, recordaremos todo lo 

que son nuestras raíces de este 
municipio.
Al ser entrevistado al respecto el 
presidente municipal Octavio López, 
dijo lo siguiente; “me siento muy 
contento porque en este municipio 
habitamos Coras, Huicholes y 
mestizos todos nos mantenemos 
unidos y siempre caminando hacia 
adelante, por lo que invitamos a 
todos los que deseen visitarnos y 
ser testigos de todo lo que ofrece 
este municipio en gastronomía, 
tradición, y la cultura indígena que 
queremos que nunca se pierda y que 
la conozcan otras partes del mundo 
señaló el alcalde López de la Cruz.
Asimismo dijo el edil del Nayar;  
“muchos de nuestros jóvenes que 
cursan estudios académicos, se 
sienten orgullosos de representar a 
su municipio y poner en alto tanto 
la tradición como las costumbres 
de esta zona serrana e indígena 
en sus respectivos centros de 

estudio académicos, producto del 
trabajo que hacemos como gobierno, 
para apoyarlos en sus actividades 
escolares siempre con el objetivo 
de que no se avergüencen de sus 
raíces, y que se preparen para 
que sigan dándole continuidad a 
este importante objetivo en nuestra 
comunidad indígena.
Finalmente el alcalde dijo sentirse 
satisfecho por el gran apoyo de parte 
de los habitantes del municipio, al 
acudir a divertirse y fomentar el 
aprecio hacia sus raíces indígenas, 
por lo que agradeció la presencia y a 
la vez hizo la invitación para que en 
lo que resta de estos días, asistan 
y disfrutemos de todo el folclor y 
bailables tradicionales además, de 
disfrutar de todos los antojitos que 
habrá en los diferentes puestos de 
comida, y de los diferentes bailes 
para todos los asistentes, concluyó 
diciendo Octavio López de la Cruz 
presidente del Nayar.
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Tuxpan
Ante inseguridad habitantes 
exigen más vigilancia en las 

calles de Tuxpan
Urge esterilizar a perros y 

gatos callejeros: Ciudadanos

12

Por: Robert 
Casasola. 

Tuxpan, Nayarit.- Aun que fue 
un caso aislado por las propias 
corporaciones policiacas, 
de en todos modos se supo 
que recientemente había 
sido asaltado con violencia 
un conocido ex catedrático 
de la preparatoria número 
cinco de Tuxpan, de nombre 
Ramiro Rodríguez Mendoza 
mejor conocido en la localidad 
de Tuxpan como el Cebras, 
quien fue despojado del dinero 
que había apenas sacado de 
uno de los cajeros de la zona 
centro de esa ciudad. 
Los hechos se registraron 
ya entrando la noche en las 
inmediaciones del barrio 
de pueblo nuevo en esa 
cabecera municipal, donde 
los atracadores no contentos 
con agredir a golpes y dejar 
inconsciente al Cebras, de 
pasadita le robaron sus 
documentos personales y 
hasta los tenis que portaba el 
ex catedrático en el momento 
del hurto. 
Afortunadamente hubo quien 
se diera cuenta del atraco 

y acudieron en auxilio del 
Cebras quien fue llevado al 
hospital de medicina familiar 
número ocho del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
de esa localidad, donde no lo 
quisieron atender porque no 
traía una identificación oficial. 
A los bienhechores del Cebras 
no les quedo de otra que 
llevarlo al Centro de Salud 
de esa cabecera municipal, 
donde solo lo tuvieron en 
observación con la venia 
del todo poderoso de que 
volviera en sí, porque en este 
como en todos los hospitales 
de este atrasado estado, no 
se cuenta siquiera con una 
mendiga gaza para efectuar 
alguna curación. 
Para la buena suerte del 
Cebras, solo se trato de un 
desmayo por la fuerte golpiza 
que recibió de parte de los 
asaltantes y en cuestión de 
horas volvió en sí retornando 
a su casa de pueblo nuevo, 
descalzo y sin un quinto en la 
bolsa siquiera pata tomar una 
de las destartaladas unidades 
que tienen los Tuxpeños como 
transporte público. 

En los últimos días se han 
estado incrementando los 
robos con violencia en este 
municipio, otro de los más 
recientes que se registro y 
que nos dimos cuenta fue el 
que sufrió una joven mujer 
que atendía un negocio 
de venta de vinos y licores 
que se ubica por la calle de 
Hidalgo casi esquina con 
Victoria en la zona  centro 
de esa ciudad, donde los 
despreciables amantes de lo 
que no es suyo, le propinaron 
una bestial golpiza y acto 
seguido se llevaron todo lo 
que tuvieron a su alcance 
dejando inconsciente en 
un charco de sangre a la 
indefensa mujer. 
Ante esta ola de robos y 
asaltos con violencia, los 
Tuxpeños necesitan en la voz 
de ya, vigilancia permanente 
en las calles por parte de los 
elementos encapuchados 
de la Fiscalía de Nayarit, 
los únicos con la capacidad 
de sacar de circulación a 
la detestable delincuencia 
que en este municipio va en 
aumento. 

Redacción. 
En este municipio como en 
los otros que conforman 
el norte de Nayarit, hace 
mucha falta una perrera y 
personal capacitado que 
atienda a cientos de perros 
abandonados en la calle por 
sus  irresponsables dueños 
que un día decidieron botarlos 
así nada más porque si de 
sus vidas.  
Asimismo, necesitamos que 
los alcaldes se comprometan 
mas con el  pueblo e 
implementen campañas para 
esterilizar a las mascotas que 
tenemos en nuestros hogares, 
tanto perros y gatos porque 
estos se están reproduciendo 
a pasos agigantados y estos 
son abandonados a su suerte 
en la vía pública, donde es 
mucho más triste ver sufrir a 
estos animalitos que en la calle 
padecen de hambre, frio y del 
mal trato de los comerciantes 
y automovilistas, cuando 
con la esterilización se 
pueden evitar ver en la vía 
pública, imágenes nada 

agradables que además dan 
un mal aspecto a nacionales 
y extranjeros que todos 
los años visitan nuestro 
estado, además de que 
es por salud e higiene, 
pues se ha comprobado que 
las terribles enfermedades 
gástricas como de la vista 
que todos padecemos se 
deben a la contaminación 
de nuestro medio ambiente 
por las eses fecales de estos 
animalitos.
En la capital del estado, el 
Doctor Leopoldo Domínguez 
llevo a cabo una intensa 
campaña gra tu i ta  de 
esterilización de perros y 
gatos días antes de que 
presentara su renuncia como 
alcalde de Tepic, la cual 
nos dicen que fue todo un 
éxito porque se conto con 
la participación ciudadana 
que de una forma u otra ya 
no queremos ver a estos 
animalitos abandonados 
en la calle sufriendo de las 
inclemencias del tiempo, como 
de todo tipo de enfermedades. 
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Ixtlán del Río
13

Ahora los Santa Claus son azul nuevo 
capricho de Elsa Nayeli Pardo Rivera 

Club Rotario les 
desea una Feliz 

Navidad y un 
Propspero Año 

Nuevo
SIGUEN LAS QUEJAS POR 

FALTA DE AGUA POTABLE

Abrían la llave del lavabo y 
salía agua por la regadera 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ix t lán del  Río,  Nayar i t ,  
comentaron los ciudadanos 
de este municipio al ver el 
convite  de  la diputada Elsa 
Nayarit Pardo Rivera, quien 
desfilo junto con sus más fieles 
seguidores  en el pasado  desfile 
de navidad como si tratara de 
un desfile de partidos políticos, 
todo parece indicar que esta 
tradición cristiana le vale gorro, 
quizás pretende  alterar esta 
añeja tradición.
Siempre nos imaginamos 
señalaron ciudadanos al Santo 
Clos, de color rojo, con barbas, 
lamentablemente con   su 
intromisión en la cultura y el 

sentimiento religioso se visitó de 
azul  y regalo docenas de pelotas 
de a peso,  pretendiendo  con 
este estilo de consumo promover 
sus preferencias políticas, tal 
parece en un desfile que no 
tenía nada de político,
Tal vez Elsa Nayali Pardo 
Rivera, Pretende crear su 
propia  leyenda fingiendo que 
ayuda a la gente necesitada, 
como la santa patrona del 
PAN, imaginando que adquiere 
popularidad  con la particularidad 
de cambiar los roles, alguien 
debe de orientarla  para evitar 
que se vuelva una Krampus,  y 
le dé por  intercambiar dulces 
por votos.  

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El exitoso 
licenciado David Salas Garcia, 
integrante del comité directivo del 
Club Rotario local, comento que 
todos los socios han trabajado y 
siguen trabajando con entusiasmo 
y compromisos adquiridos para 
cumplir con lo programado siempre 
fieles a los principios del servicio 
comunitario, desan una feliz navidad 
a todos en general. 
Siento que hemos logrado nuestros 
compromiso en el plan esttrategico 
de los Rotarios 100 por ciento, para 
ello se necesito el trabajo de todos 
y en equipo para dar continuidad 
a  los proyectos  en desarrollo con 
transparencia para que todos se 
enteren de lo que estamos haciendo 
con compañerismo y amistad en 
la integración de todos los  que 
integramos al Club.
Por ultimo nuestro entrevistado 
remarco que la amistad como ocacion 
de servicio haciendo lo posible y lo 
imposible para sentirnos bien y en 
forma para hacer sentir bien a todos 
los compañeros a quienes  les desea 
una feliz navidad y un prospero 
2017,  en el cual trataremos de 
perfeccionar el liderazgo y preparar 
mejores rotarios.

Por Jolumeca
Ixtlán Del Rio, Nayarit.- Las quejas 
por la falta de agua potable se 
incrementaron ayer en varios 
sectores de esta ciudad, se  dijo 
que la ausencia de este preciado 
líquido se debió a que trabajadores 
de este organismo  iniciaron la 
limpieza de obra de Toma, según 
los usuarios  afectado por las 

tendencias de la práctica  de  los 
recortes del suministro del agua.
Y según las predicciones de este 
instituto seguirán racionando el 
suministro   en los próximos 
meses porque los niveles de los 
mantos acuíferos están  bajando 
de manera acelerada una crisis 
acuosa,  no se inmutan a pesar de 
las exigencias de los usuarios que 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Si se 
pretende  construir una casa es 
importante conseguir un buen  
contratista constructor que tenga 
experiencia y habilidades, para 
hacer  aquellas cosas que realmente 
pueda controlar,  porque hay errores 
que no se pueden enderezar y  una 
obra mediocre termina por destruir 
todo un proyecto de casa. 
Para construir una casa implica 
saber, experiencia y habilidades, 

lamentablemente el contratista 
Leobardo Barragán, mostro no dar las 
medidas en este rubro, los enjarres 
internos y por fuera resultaron 
panzones,  las boquillas en todas 
las puerta y ventanas totalmente 
desplomadas según el albañil que 
realizo las correcciones necesarias.
Cabe señalar la pésima  calidad 
en la mano de obra, género que se  
encontraron fallas por todos lados,  
la instalación de la fontanería, fue 
para morirse de risa se  habrían  las 

llaves del lavabo y salía el agua por 
la regadera,  el  personal a su carago 
se  daba el lujo de dejar abandonado 
el  material de construcción para 
irse a realizar proselitismo político.  

claman por una solución rápida, 
porque la falta de agua trastorna 
sus actividades cotidianas y el 
desempeño industrial de algunos 
empresas.
Cabe señalar que la única solución 
que proponen el sistema de Agua 
Potable, aplicar un programa de 
sectorización o racionamiento del 
servicio para hacer más equitativa 
la distribución, sin embargo 
hay colonias que dicen que los 
dejaron fuera  y que tienen días 
sin recibir el líquido,  por lo que 
se mantendrán en protesta hasta 
que regularice el suministro. 
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ompostelaC
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Gran colorido en el desfile navideño
Por Jesús Ulloa 

Compostela Nay.- Con el carro 
de santa claus por delante 
diseñado por el DIF municipal, 
dio inicio el desfile de la navidad 
en Compostela, al que le 
siguieron una gran cantidad de 
carros alegóricos con los que 
participaron casas comerciales y 
el Ayuntamiento de Compostela.
En punto de las 6 de la tarde, 
arrancó el desfile de la navidad 
con el colorido propio de estas 
fechas decembrinas, los santas 
ataviados con sus vistosos 
trajes rojos, repartieron dulces, 
pelotas y juguetes, al paso de la 
procesión sobre la calle Hidalgo, 
en esta cabecera municipal de 

Compostela.
Este evento organizado de 
manera coordinada por el 
Ayuntamiento de Compostela, el 
DIF municipal y la dirección de 
Arte y cultura, fue enriquecido 
con la participación de diversas 
casas comerciales, ahí la 
paletería  la michoacana a su 
paso repartió paletas y dulces 
a los niños, pinturas Comex 
con su santa iba regalando 
dulces y pelotas, el restaurant 
Camahuer participó con un 
vistoso carro y al igual que 
los demás negocios repartió 
dulces y pelotas.
También se unieron a la fiesta 
los jardines de niños, el colegio 

Nueva Galicia, así como la 
Dirección de Desarrollo Social, 
la de Desarrollo Rural, la de Arte 
y Cultura, el Registro Civil y el 
SIAPA Compostela, quienes 
arreglaron sus carros con el 
santa lanzando dulces por la 
calle Hidalgo.
Al final del desfile, la fiesta 
siguió en la plaza principal 
de la ciudad, en donde la 
Presidenta del DIF Martha Alicia 
Cambero, junto con su personal 
y las Direcciones Municipales 
participantes convivieron con el 
pueblo, donde niños y padres 
de familia con este evento 
iniciaron con las fiestas de 
Navidad.
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Ayuntamiento pide la colaboración y la buena 
disposición de los vecinos del Infonavit

Presentó Sectur Federal programas 
de Turismo Social en Riviera Nayarit

Desde hace días se han 
venido presentando muchas 
quejas en la colonia Infonavit 
con respecto a que varias 
luminarias del alumbrado 
públ ico no encienden, 
manteniendo algunas áreas 
de ese fraccionamiento a 
oscuras. Por ello, el Presidente 
M u n i c i p a l  M a l a q u í a s 
Aguiar Flores, ha pedido 
a la Dirección de Obras y 

Servicios Públicos haga las 
reparaciones pertinentes y 
se aboque a resolver esa 
situación, cosa que hasta en 
seis ocasiones ya se ha hecho, 
y el personal de electricistas 
ha detectado que algunos 
vecinos, especialmente 
en los días festivos se 
conectan con “diablitos” a 
la instalación eléctrica que 
controla todas las lámparas 
de la colonia, provocando 
una seria sobrecarga que 
quema contactores y pastillas 
apagándose el 80% de las 
luminarias, dejando solo 
algunas calles con luz y el 
resto a oscuras.
Los eléctricos del municipio, 
dicen que esto ha sucedido 
durante las fiestas religiosas 
o de otro tipo que organiza 
la colonia, siendo la última 
la velada de la Virgen de 
Guadalupe, lo que provocó 
otro apagón. Otro problema 
con respecto a la luz, son 
los árboles, mismos que en 
su oportunidad han podado 
los elementos de la propia 
Dirección de Obras Públicas 

El secretario de Turismo Federal, Enrique de la Madrid Cordero, presentó los 
programas de Turismo Social “Viajemos Todos por México” y “Mejora Tu Hotel” 

en la Riviera Nayarit.

de esa colonia, a que protejan 
esas instalaciones y si se 
tienen que conectar a la red 
eléctrica, acudan a la Comisión 
Federal de Electricidad para 
que haga las conexiones 
pertinentes y además seguras.
Por cierto que este problema 
se  es tá  p resen tando 
exactamente del mismo modo 
en las luminarias del malecón, 
donde constantemente 
algunos vecinos se conectan 
indebidamente a la red 
eléctrica del lugar, apagando 
buena parte de los arbotantes. 
(DCSM)

como los de Protección Civil, 
por lo que se les pide a los 
vecinos de la colonia Infonavit, 
que en la medida de sus 
posibilidades hagan la poda 
de sus respectivos árboles; 
e incluso, el personal del 
Ayuntamiento llega a hacer 
esa labor encontrándose 
con algunos vecinos que se 
niegan rotundamente a que 
se haga la poda de esas 
especies.
Por esta razón, el Ayuntamiento 
apela a la buena disposición 
y comprensión de los vecinos 

En acto celebrado en las 
instalaciones de la Marina 
Riviera Nayarit, en La Cruz 
de Huanacaxtle, el titular 

de turismo en México, 
acompañado por una comitiva, 
tuvo como anfitriones al 
secretario de Gobierno de 

Nayarit, Jorge Gómez, en 
representación del gobernador 
Roberto Sandoval, así como 
al secretario de Turismo del 
Estado, Omar Camarena y el 
Alcalde de Bahía de Banderas, 
José Gómez.
En la conferencia de prensa 
también se contó con la 
presencia de importantes 
representantes de diversos 
sectores como el hotelero, el 
académico y el empresarial.
Enrique de la Madrid lo 
denominó al  programa 
“Viajemos Todos por México”, 
como una atinada acción del 

Gobierno de la República. 
“Es un movimiento, más que 
un programa de gobierno, 
lo que queremos es insistir 
en la importancia de que el 
sector empresarial lo haga 
propio y que lo veamos como 
la oportunidad, sobre todo 
en las temporadas bajas, de 
empaquetar buenas ofertas 
para los mexicanos”, declaró.
Entre otras cosas, acentuó 
que los precios de los hoteles 
y vuelos sean razonables, que 
promuevan y estimulen más 
viajes entre los mexicanos; 
que los que ya viajan lo 
hagan más veces y los que 
no, tengan esa oportunidad.
Sobre el programa “Mejora 
Tu Hotel”, se dio a conocer 
que se trata de abrir las 
opciones bancarias para 
que los hoteleros adquieran 
créditos con intereses y plazos 
competitivos que difícilmente 
se habían dado antes.
El turismo representa ya el 

8.7% del Producto Interno 
Bruto de México (PIB). Este 
año se tiene registro de que 
alrededor de nueve millones 
de mexicanos trabajan de 
manera directa e indirecta 
en dicho sector, mismo que 
crece más rápido que el resto 
de la economía. 
Por año se esperan 35 millones 
de visitantes del exterior que 
gastarán cerca de 19 mil 
millones de dólares. En el 
ámbito nacional se calcula 
que se harán 220 millones de 
viajes de mexicanos por el 
país, por eso la necesidad de 
generar más infraestructura.
Ot ro  da to  impor tan te 
compartido es que se esperan 
cuatro millones de visitantes 
vía aérea este año en el 
Aeropuerto Internacional 
“Lic. Gustavo Díaz Ordaz” de 
Puerto Vallarta y que conecta 
también a la Riviera Nayarit, 
lo que sería eventualmente 
una cifra record.
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A un paso de la candidatura Efraín Kichik 
Ceja en la demarcación 3 de Tecuala 

Gente y Poder/Tecuala/
por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Algunos políticos 
todavía no ponen los pies en 
la tierra y no han comprendido 
que la gente ya no los quiere, 
los votantes día con día 
buscan nuevas opciones 
que no sean las mismas de 
estar llenado los bolsillos 

de funcionarios baquetones, 
que no más buscan brincar 
de un lado a otro en las 
administraciones municipales 
cada tres años,  engañando al 
pueblo con su cara de buena 
gente, que disque apoyando 
con todo su corazón cuando 
los apoyos que ofrecen son 
del cajón de los gobiernos 

donde trabajan.
Por eso en la demarcación #-3, 
los habitantes de colonias y 
barrios pertenecientes a esta 
quieren a Efraín Kichik Ceja, 
para  que en el 2017, ocupe un 
asiento en el próximo cabildo  
que habrá de conformarse el 

17 de septiembre del año en 
mención, y junto a los otros 
ediles prohíban tajantemente 
el nepotismo de funcionarios 
corruptos que no mas llegan 
al gobierno en este caso 
municipal y meten a la mayoría 
de su familia  a trabajar 

como si fuera una empresa 
particular, por eso fuerte es 
el apoyo electoral de jóvenes, 
hombres y mujeres de  las 
colonias pueblo nuevo, Juan 
Escutia, el Tacote y otros más 
favoreciendo a la persona de 
Efraín kichik Ceja.   

En Tecuala apoyando al campo, 
escuelas, y el deporte el “Titiyo”
Genteypoder/Tecuala/Por: 

Pedro Bernal.
TECUALA.- no solo en la 
política vive el hombre, sino 
en todo lo que libremente 
puede hacer, eso hace don 
Heriberto López Rojas “el 
Titiyo” ocupado al 100% en las 
tareas de la agricultura en lo 
propio, apoyando, instruyendo 
y capacitando, con su gran 
experiencia como campesino 
sabe lo que les duele a los 

que viven de los productos 
de sus parcelas, por eso con 
todo lo que esté a su alcance 
tanto en lo económico, como 
en lo fisco,  además con su 
equipo de maquinaria agrícola, 
y esto no termina ahí, decenas 
de centros escolares que 
pertenecen a este municipio  
del Norte de Nayarit.
El presidente de la Unión 
de Sorgueros del Estado de 
Nayarit, da el gran empuje 

a los niños deportistas para 
que se entreguen totalmente 
a esta disciplina de bienestar y 
salud, coadyuvando a alejarlos 
de las terribles y dañinas 
drogas, quienes desde su 
corta edad serán en el futuro 
personas de bien, gracias 
al gran corazón altruista del 
buen amigo oriundo del ejido 
de Atotonilco Heriberto López 
Rojas “el Titiyo”.
Por todos esos grande logros 

que realiza en favor de la 
comunidad tecualense, ejidos 
y comunidades, sus habitantes 
con toda la confianza del 
mundo le externa su deseo 
que abandere en el 2017, las 
causas por los que menos 
tienen, aceptando ser su 
precandidato y luego candidato 
a la presidencia municipal por 
Tecuala, eso es el resultado 
de su labor social, ciudadanos 
con militancia priista, jóvenes, 
hombres y mujeres quieren 
que acepte esa propuesta 
por la única razón de que 
ven en él la continuidad del 
buen trabajo de gobierno que 
ha realizado Lucio Santana 
Zúñiga.     
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit .- El atender a los 
ciudadanos, no es que se esté 
haciendo campaña todo el tiempo, 
es parte de nuestra responsabilidad 
como legislador y dar cumplimiento 
a los compromisos de campaña, las 
demandas y las necesidades de la 
gente se presentan todos los días 
y ni modo que le digas, esperen, 
no los puedo apoyar porque van a 
decir que  estoy en campaña, “no”  

a la gente se le apoya cuando lo 
necesita y con gestiones y recursos 
propios, atiendo a los habitantes 
de Acaponeta y Huajicori, así lo 
aseveró el diputado local del PRI, 
Martín González Cosió.                                                                     
Añadiendo que  lo más importante 
es no defraudar la confianza 
de la ciudadanía, es por el lo 
que, sin descuidar las tareas 
legislativas, continuamos atendiendo 
a los habitantes  del distrito que 

represento, además de 
personas que requieren 
de un apoyo y que de igual 
manera se les brinda, por 
ser nayaritas, por lo que  
continuaremos trabajando y 
buscando la manera de dar 
respuesta a los ciudadanos, 
que acuden en busca de 
solución a sus problemas, 
a f o r t u n a d a m e n t e  l a s 
dependencias estatales, 
federales y municipales, 
nos han dado respuestas 
favorables a nuestras 
gestiones.
Al ser cuestionado, en el 
sentido de cuales serán las 
actividades que realizará 
durante estas festividades 
de navidad y de fin de año, 
González Cosió, respondió, 
no dejaremos de trabajar 
estaremos atendiendo y 

asistiendo a eventos y posadas, a 
las que nos han hecho la distinción 
de invitarnos, solo los días 24- 25, 
31 y 1 de enero 
lo pasaremos 
en familia y 
con nuestras 
a m i s t a d e s , 
p e r o 
a p r o v e c h a -
remos es te 
p e r í o d o 
v a c a c i o n a l 
y el  receso 
l e g i s l a t i v o , 
para recorrer 
una y otra vez 
los municipios 
de Acaponeta 
y Huaj icor i , 
que son los  
del distrito que 
r e p r e s e n t o , 
para reunirnos,  
a t e n d e r  y  
ana l i za r  l a 
situación que 
viven a diario.                                                                                       
Por otra parte, 
al preguntarle 
c o m o 
considera que 
se presentará 
el 2017, ante 
los pronósticos 
n a d a 

Amigos que apoyan a Juan Luis Montaño “el Chaparro” 
aseguran que su aspiración ya está en la bolsa

Las necesidades y demandas de la gente se 
presentan todos los días: Martín González

Genteypoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Como reguero de 
pólvora se vio el lanzamiento 
de la convocatoria del PRI 
a quienes aspiran a la 
gubernatura del estado de 
Nayarit y quienes saben de 
todo esto comentan, “que 
no estará muy facil esta 
contienda y más cuando 
el partido a vencer es el 
Revolucionario Institucional, 
la mayoría de los partidos 
políticos y algunos paleros 
quieren echarle montón al 

partido tricolor”.
Por todo esto, simpatizantes 
y militantes priístas hombres 
y mujeres jóvenes, que por 
primera vez votarán en 
la demarcación electoral 
#4, di jeron al que esto 
escribe “por si la dudas, 
ya nos estamos poniendo 
los huaraches antes de 
espinarnos y siguiendo con 
el mensaje del líder nacional  
del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, que tenemos que 
poner los mejores candidatos 
o candidatas que sean 

seguridad de triunfo y Juan 
Luis Montaño para regidor 
en el 2017 es uno de ellos,   
ya que muy pocos cumplirán 
con los requisitos que la 
convocatoria ya mencionada 
exige y recalcamos la 
mayoría de los poblado 
y ej idos pertenecientes 
a esta demarcación en 
menc ión ,  apoya remos 
a Juan Luis Montaño el 
popular  “Chaparro  de l 
Novillero” que por cariño 
así le decimos todos sus 
amigos”.GRACIAS.   

prometedores, Martín González, 
comentó, pues no podemos negar 
que la situación económica, no solo 
de Nayarit, sino de todo México y a 
nivel internacional se complicará, 
sin embargo con unidad y fortaleza 
los nayaritas y los mexicanos, 
enfrentaremos esta situación, no 
es la primera vez que sucede, 
sin embargo juntos autoridades y 
ciudadanos, saldremos adelante, 
finalizó.          

Municipios
*en la demarcación electoral # 4

*Hay que atenderlas como legislador 
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada a la SEP 
CCT18PBT0264V 

Inicio de cursos 16 de 

enero al 24 de marzo 

de 2017, Inscripciones 

de 9 al 20 de enero de 

2017. Horario de lunes 

a viernes y sábados a 

partir del 21 de enero

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Publicidad
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Visión Política
Por Edmundo Virgen Por Lic. Rubén Ahumada Durán

ASI lO DICE
lA GENtE

Roberto Sandoval Castañeda; lo podemos decir 
en Nayarit estamos en paz

Sin duda esta afirmación del 
Gobernador de Nayarit; es una 
realidad que los Ciudadanos de 
este bonito Estado: reconocemos 
y admiramos; y la cosa de que los 
Nayaritas vivamos en paz no es 
obra de la casualidad, de suerte y 
mucho menos de chiripada, ya son 
cinco años continuos en que los 
nayaritas  tenemos tranquilidad y 
paz y durante los cuales no se ha 
repetido el terror que los ciudadanos 
vivíamos en las calles, principalmente 
de esta hermosa ciudad capital, 
Tepic, ni en nuestros hogares; hay 
que recordar que antes de este 
Gobierno muchos Ciudadanos 
Nayaritas perdieron la vida por balas 
perdidas, disparadas por pandillas 
de la delincuencia organizada en 
una guerra sin cuartel por la disputa 
del control de la venta de drogas, 
pandillas que en aquellos tiempos 
no tenían respeto por ningún tipo 
de autoridad; lo decíamos, esto 
no es casual, es el esfuerzo de un 
equipo que labora en la Fiscalía 
de Nayarit; equipo que dirige un 
hombre Lic. Edgar Veytia, que con 
lealtad al gobernador y a Nayarit; 
y sacrificando todo; tiempo, familia 
y su propia vida; en una lucha sin 
descanso contra la delincuencia, 
ha logrado que en Nayarit se 
ejerza un gobierno con un pueblo 
que vive en paz; no hay duda, 
ese esfuerzo se le nota al hombre 
fuerte de la seguridad en Nayarit; 
en su rostro en todo su físico se 
notan los estragos que esta lucha 
en contra de la delincuencia ha 
dejado en su persona; sin duda un 
funcionario del Gobierno de Nayarit 
que sin importarle su propia salud 
y vida ha cumplido a cabalidad, un 
funcionario leal a su Gobernador y a 
Nayarit; de esos funcionarios leales 
y cumplidos con su pueblo debiera 
de surgir el próximo Gobernador de 
Nayarit; a muchos puede incomodar 
este comentario, más honor a 
quien honor merece; su humilde 
servidor y escribano no cobro 
en fiscalía ni recibo chayote de 
nadie; a sus órdenes mis amigos, 
lic_rubenahumada2@hotmail.com
Funcionarios leales al gobernador: 
C.P. Arturo Estrada Benítez, 
administrador de  obras públicas 

del estado
el C.P. Arturo Estrada Benítez, 
hombre discreto que  sin hacer 
mucho ruido, sin buscar hacer 
alarde de formar parte importante 
del equipo que Gobierna Nayarit, en 
la administración del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
ha realizado un trabajo con 
capacidad, eficaz y eficiente, con 
honestidad y lealtad al hombre que 
le dio su confianza; primeramente 
administrando los recursos 
materiales y económicos en el 
CEA (Consejo Estatal del Agua en 
Nayarit) y posteriormente sin duda 
alguna por el buen desempeño, 
como ya se dijo con honestidad 
y lealtad en la administración del 
CEA; actualmente  fue designado 
administrador, de la Secretaria de 
Obras Publicas en el Estado; por 
algo será, seguro por la confianza 
que el Gobernador de Nayarit, 
tiene en su gente leal y desde 
luego honesta y con capacidad  
para contribuir en hacer un buen 
Gobierno para la gente de Nayarit.
Aprieta el paso el presidente de 
Rosamorada, Nayarit; Arq. Tomas 
Cervantez
El Arq. Tomas Cervantez, es 
un  presidente municipal, que 
los habitantes de ese Municipio 
reconocen y aprecian el esfuerzo 
que personalmente y junto a su 
equipo de trabajo han realizado  
para que la gente de esos lugares 
viva con mejores oportunidades de 
una vida digna; así lo dice la gente 
de por allá; que Tomas Cervantes, 
hace de todo para conseguir que 
su gente viva, mejor, arreglando 
caminos saca cosechas. Mejorando 
las carreteras y caminos de acceso 
a todas las comunidades y ejidos 
de ese municipio, escuchando 
y atendiendo a su gente, entre 
muchos otros beneficios que les ha 
otorgado; y sobretodo manifiestan, 
que esto también lo hace posible 
uno de sus mejores funcionarios 
(sin menospreciar el trabajo del 
resto de su equipo) refiriéndose 
al joven tesorero municipal que 
con su experiencia en el manejo 
honesto de los dineros, hace que 
al presidente municipal le ajuste 
pa todo. 

Pese a los malos gobiernos, líder nacional del 
PRI pronostica victorias antes de tiempo

A pesar  de  la  desas t rosa 
administración del mandatario 
nacional priista ENRIQUE PEÑA 
NIETO, en que los gasolinazos 
y las devaluaciones del peso 
mexicano han estado a la orden 
del día, lo cual ha causado un 
gran deterioro a la calidad de 
vida de todos los trabajadores. 
Aunado esto al descarado robo 
al erario público en que han 
incurrido varios ex gobernadores 
t r icolores como el  caso de 
JAVIER DUARTE que desfalco 
a los veracruzanos con recursos 
estimados por el orden de los 
150 mil millones de pesos. 
Y eso sin contar a los gobernantes 
que próximamente dejaran sus 
cargos y que seguramente lo harán 
dejando desfalcos millonarios en 
sus administraciones algo que 
ya  a nadie debe de extrañar en 
este país en donde todos los ex 
gobernadores son millonarios 
por que ninguno vive en la clase 
media, ya que todos aseguran 
una vida de lujo para ellos y sus 
familias por varias generaciones, 
mientras que el campesino y los 
obreros cada vez se sumergen 
en la más absoluta miseria. 
Aun así con toda esta podredumbre 
que prevalece en la administración 
publica de los tres órdenes de 
gobierno y la desigualdad social 
que estas polít icas públicas 
generan, eso sin contar los cientos 
de desaparecidos como el caso de 
los 43 jóvenes de AYOTZINAPA 
que se han presentado en la 
actual administración federal, 
el dirigente nacional del tricolor 
ENRIQUE OCHOA REZA se 
siente muy optimista y se atreve 
a vaticinar con toda seguridad 
que su partido arrasara en las 
elecciones a gobernador que en 
el 2017 se desarrollaran en los 
estados de COAHUILA, NAYARIT 
y ESTADO DE MEXICO. 
Definitivamente que la afirmación 
del dirigente nacional priista no 
deja de ser temeraria sobre todo 
en estados como NAYARIT en 
donde los políticos, no nada más 
los tricolores, sino hasta los de 
otros partidos, le han quedado 

a deber al pueblo al que siguen 
teniendo con la bota en el cuello 
con tanto impuesto, multas e 
infinidad de gravámenes que 
cobran de manera exagerada en 
todos los servicios públicos que 
es obligación de las autoridades 
ofrecer a la población de manera  
eficaz pero que no lo hacen, por el 
contrario la población padece de 
infinidad de deficiencias, mientras 
que el dinero que se recaba 
por este concepto se malversa 
y pasa a engrosar las cuentas 
bancarias de funcionarios públicos 
sin que haya una autoridad que 
los obligue a regresar el dinero 
robado al erario. 
De lo  an ter io r  e l  e jemplo 
más claro lo tenemos en las 
observaciones resarcitorias que la 
autoridad respectiva realiza a las 
administraciones municipales y 
estatales, de las cuales no hay una 
que se cumpla, los responsables 
de desfalcos jamás son llamados 
a cuentas y la devolución de los 
recursos malversados solo queda 
en buenos deseos, la impunidad 
prevalece es por eso que en 
cada administración surgen de 
la noche a la mañana nuevos 
ricos. Por estas causas es que la 
gran mayoría de  los NAYARITAS  
no quieren saber nada de las 
elecciones ni de los partidos 
políticos, por que todos están 
cortados con la misma tijera, se 
protegen unos a otros aunque 
sean de distinto color, a todos 
les es indiferente que los niveles 
de pobreza aumenten en forma 
escandalosa por que lo único 
que les interesa llegando a los 
cargos es asegurar el patrimonio 
familiar, pero de las promesas de 
campaña esas quedan en el olvido 
y son relativamente pocos los 
representantes populares que en 
verdad desde un cargo de elección 
le cumplen al pueblo al menos 
en parte, pero definitivamente 
son muy escasas excepciones, 
la mayoría son vividores de la 
política razón por la que gran parte 
de la población está harta hasta 
más no poder de las campañas 
políticas y de los partidos.
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Varias poblaciones de Santiago Ixcuintla 
serán visitadas por Polo Domínguez

 Joven mujer fallece al impactarse 
motocicleta contra Toyota

Por José María Castañeda
Hoy jueves 15 de diciembre 
el presidente con licencia del 
municipio de Tepic, iniciará 
con un desayuno privado en 
la birriería de “Cuy el Canario” 
esto en la esquina de la calle 
Ocampo y Bravo de esta ciudad  
para posteriormente realizar 
un recorrido por los pasillos 
del mercado “Héroes de la 
Revolución” donde saludara de 
mano a locatarios del inmueble, 
y clientes que en ese momento 
se encuentren realizando sus 
compras. 
Posteriormente se reunirá con 
simpatizantes del poblado de 
Estación Yago, en el edificio 
del comisariado ejidal, esto a 
las 10 de la mañana. A las 14 
horas se trasladara al poblado 
de Sauta donde no se menciona 
el lugar donde  se efectuará la 
reunión, y cerrará con broche 
de oro su presentación ante 
sus paisanos y amigos a las 16 
horas en el poblado de la Presa 
siendo el lugar de reunión el 

local de servifiestas Andrade.
Leopoldo Domínguez González 
fue director del ISSSTE en la 
capital del estado, posteriormente 
ocupó el cargo de Secretario de 
Salud en el periodo de Antonio 
Echevarría, de donde salió 
ante la andanada de críticas de 
parte de militantes del Partido 
Revolucionario Institucional 
que acusaban al entonces 
gobernador Antonio Echevarría 
Domínguez de nepotismo por 
los  lazos sanguíneos entre 
el mandatario y el funcionario 
encargado de la salud de los 
Nayaritas.
Fue diputado local por Tepic, de 
donde pegó el gran salto para 
ocupar la presidencia municipal, 
a la cual solicitó licencia para 
buscar la candidatura del frente 
opositor aliancista para la 
gubernatura del estado, Polo 
Domínguez, es de esos políticos 
serios que le dan credibilidad 
a los votantes, sin embargo 
las ambiciones políticas de 
personajes muy cercanos a 

él, han creado un clima de 
intranquilidad al manejar el 
sistema político al interior de 
un partido cuya trascendencia 
nacional podría hacer que no 
se sume a su campaña lo que 
hace tambalear se insiste la 
alianza entre dos de los 3 
principales partidos políticos 
del país.
 Por todo lo anterior se 
considera que el recorrido 
que lleva a cabo por todos 
los confines de la entidad  el 
facultativo será el termómetro 
que medirá su real capacidad 
para poder contender en contra 
del candidato que ponga el 
revolucionario institucional en 
las elecciones del 2017, de 
ahí que estos días finales del 
2016 viene siendo lo que en 
el arte de la fiesta charra se 
le llama el paso de la muerte, 
por eso estaremos el día de 
hoy jueves en el recorrido que 
hará por el mercado,  y en el 
poblado de Yago, el paisano 
Polo Domínguez.
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Eduardo Lugo hace la diferencia 
al momento de hacer política
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y si efectivamente Eduardo 
Lugo, no nació en Santiago, 
pero en cambio es que ha 
aportado más que muchos 
santiaguenses.
A Lugo no se le ve repartiendo 
cerveza, jamás se le ha 
visto en tables dance,  y 
eso preocupa a muchos que 
también quieren, aspiran a 
ser presidentes de nuestra 
comuna, este domingo 18 de 
diciembre anunció una posada 
para la niñez santiaguense, 

donde dijo que se repartirán 
algunos regalos, el lugar 
será en la calle Ocampo 
donde se ubica el Centro 
Cultural independiente, a 
las 17 horas 5 de la tarde, 
por lo que sin duda los más 
felices serán nuestros hijos 
quienes recibirán una pequeña 
parte de lo mucho que ha 
dado Eduardo Lugo, a los 
Santiaguenses, eso, eso es 
precisamente lo que hace la 
diferencia.

Por José María 
Castañeda

Un polít ico que ha ido 
penetrando en el ánimo del 
electorado es sin duda el ex 
director de seguridad pública 
y secretario del ayuntamiento 
en el periodo pasado fue el 
profesor Eduardo Lugo, quien 
siendo director de seguridad 
pública acudió a la totalidad 
de los comercios del centro 
del poblado para ponerse 
a las órdenes del comercio 
organizado.
Esta actitud que jamás se 
había visto en quienes han 
ocupado la desde entonces 
inspección de policía primero, 
luego dirección de seguridad 
pública, hasta hoy que 
cambian sus siglas para 
ser secretaría de seguridad 

pública, invitando el profesor 
Lugo López, al comercio 
organizado a que le ayudaran 
a prevenir proporcionando 
ideas de la forma en la que 
se debe de actuar en conjunto 
con la autoridad.
 Es decir Lugo, fue a 
ponerse a las órdenes de 
los comerciantes, cosa que 
la autoridad actual no hace, 
se ignora a la sociedad y eso 
hace la diferencia. Desde 
hace dos años Eduardo 
Lugo, fundo aquí en Santiago 
en una propiedad del Jarro 
Vallarta, el Centro Cultural 
independiente, en aras de 
fomentar la cultura entre 
la juventud Santiaguense, 
con  clases de guitarra, 
clases de oratoria, clases de 
ajedrez, y desde entonces el 

profesor manifestó su deseo 
de ser presidente municipal 
para entonces poder servir 
de tiempo completo a los 
Santiaguenses.
Actualmente Lugo, como lo 
llamamos muchos a quienes 
nos ha confiado su sincera 
amistad sin perder piso se ha 
dado a la tarea de llevar a las 
comunidades del municipio 
el circo, diversión sana para 
toda la familia que disfruta de 
un par de horas. Con Eduardo 
Lugo, no hay jaripeos, ni 
venta de cerveza, el circo 
también es un acto de cultura 
situación que ha comenzado 
a llamar la atención de otros 
actores políticos que buscan 
la manera de demeritar su 
trabajo bajo el argumento 
de que no es de Santiago, 

Por José María Castañeda
La imprudencia mezclado con 
la velocidad provocan un coctel 
mortal por necesidad y eso 
fue lo que ocurrió el pasado 
martes cuando un conductor sin 
tomar las debidas precauciones 
pretendió tomar el ramal que 
conduce al poblado de Botadero, 
sin tomar en cuenta que en 
sentido contrario a gran velocidad 
circulaba una motocicleta donde 
viajaba un matrimonio por lo 
que el impacto fue inevitable.
Los escasos datos que nos 
proporcionaron porque como ya 
es costumbre la Secretaria de 
Seguridad Pública  nada informa 
a los medios de comunicación 
bajo el argumento de que  debe 
de ser la fiscalía la que debe 
de proporcionar todo lo que se 
relacione a hechos de sangre, 
y otros grados de criminalidad, 
señalan que el pasado martes 
sin precisar la hora circulaban 
por la carretera Santiago los 
Corchos, una camioneta marca 
Toyota sin precisar color de la 
unidad, ni placas de circulación, 
únicamente que era tripulada 
por Maximiliano Ruiz N” trató de 
tomar el ramal carretero rumbo 
al poblado del Botadero, cuando 
debido al exceso de velocidad 

se le impacto la motocicleta 
cuyo nombre del conductor no 
fue proporcionado resultando 
muerta la señora María de los 
Ángeles Robles García de 30 
años de edad quien era originaria 
y vecina del poblado de los 
Corchos cuyo cuerpo quedó 
colgando  grotescamente del 
cofre de la camioneta mientras 
que sus pies no alcanzaban a 
tocar el pavimento.
La muerte de la mujer fue 
fulminante debido al parecer 
al estallamiento de vísceras, 
acudiendo al lugar el agente 
del ministerio público del fuero 
común para dar fe de los hechos 
y ordenar de manera posterior 
el traslado del cadáver a una 
sala de necropsias para más 
tarde hacer la entrega del 
cuerpo a sus familiares, aquí 
cabe hacer mención que no 
se señala si se detuvo o no al 
presunto responsable de este 
homicidio imprudencial, se habla 
del exceso de velocidad con la 
que se conducía el  conductor 
de la motocicleta, pero aquí 
quien invadió el carril contrario 
es el  conductor de la Toyota, sin 
embargo al no haber información 
oficial, todo queda en simples 
conjeturas. Así que pendientes.


